

Protokoll der Gemeindeausschusssitzung

St. Marien vom 07.03.22

Ort: Pfarrheim St. Marien, Haltern am See

Beginn: 20.00 Uhr

Ende: 21.08 Uhr

Anwesend: Patrick Dülge (Holytainment), Max Geisler (KjG), Michael Gerritsen (KAB), Sabine Koprek, Heinz-Josef Krusel (KV), Hildegard Smektala (Ernst-Lossa-Haus), Elsbeth Stenner (Senioren-gemeinschaft), Jan Tasler (Gemeindegleiter), Gerti Thomas-Book (Sprecherin GA), Tom Tschäpe (KjG), Johannes Wilmering (Kolping)

Entschuldigt: Adam Dorn, Sebastian Kopper (KV), Steffi Kopper (Kindergarten), Christa Wiechert (Caritas)

TOP 1: Begrüßung und geistliches Wort

G. Thomas-Book begrüßt die Anwesenden. Kaplan J. Tasler trägt das geistliche Wort vor. In Gedanken an die Ukraine wurde das Gebet der vereinten Nationen gewählt.

TOP 2: Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der Sitzung vom 08.11.2021 wird einstimmig genehmigt.

TOP 3: Rückblick Advents- und Weihnachtszeit, Sternsinger

- Das Testzentrum zur Weihnachtszeit hat positive Rückmeldung erhalten und war organisatorisch sehr gut geplant. Die jungen Gemeinden haben sich gut eingebracht.
- Die Sternsinger waren nicht in St. Marien vertreten, dies soll sich nächstes Jahr ändern. Mehrere Leute sollen für die Organisation gefunden werden und es soll in Zukunft nicht nur noch eine Person machen. Nina und Steffi Kopper könnten sich vorstellen eine Rolle in dieser Organisation einzunehmen. Die KjG St. Marien soll hierbei ebenfalls mit einbezogen werden.

TOP 4: Kindergarten/Gemeindefest am Sonntag den 19.06.22

- Dadurch dass Steffi Kopper fehlt, ist unklar, was bereits geplant ist. Es wurden Ideen gesammelt, wie man sich einbringen kann.
- Im Pfarrheim kann man Kaffee und Kuchen anbieten (Gemeindegausschuss). Hierfür könnten Eltern (Kindergarten) gefragt werden, ob diese Kuchen spenden können.
- Die KjG hilft bei der Getränke- und Essensausgabe (Grillstand?) und organisiert Spiele für die Kinder.
- Das Ernst-Lossa-Haus macht einen Waffelstand.
- *Ergänzung nach Protokollerstellung: Mit Steffi Kopper wurden alle Punkte so abgesprachen!*

-

TOP 5: Ideensammlung Sommerkirche

- Nähere Informationen können aus der Anlage von der Email (22.02.22) entnommen werden
- Das Ernst-Lossa-Haus bietet in ihrem Garten etwas an, was genau ist noch unklar
- Es soll ein Programm für jugendliche und Kinder geben. Hierbei kann sich die KJG einbinden.
- Die Kolpingfamilie möchte am 17.07 oder 24.07 etwas machen. Was genau wird in den nächsten Wochen ausgearbeitet.
- KAB und Sixtus Altenheim wollen sich auch beteiligen.
- Es soll ein Mittagss Grillen für Senioren stattfinden am 31.07. Hierbei soll die KJG unterstützen. *Terminänderung: So, 6.8.*

TOP 6: Kurzberichte aus dem Kindergarten, den Arbeitskreisen und Gruppierungen, aus dem PR und dem KV

KAB (Michael Gerritsen)

- Möchten sich am Friedensgebet beteiligen.
- Geplant ist, in der Karwoche einen Gottesdienst in der Laurentiuskirche anzubieten.
- Die Generalversammlung soll wieder stattfinden, diese war die letzten 2 Jahre ausgefallen.
- KAB wurde in Lavesum und Lippramsdorf aufgelöst.

Ernst-Lossa-Haus (Hildegard Smektala)

- Im Februar gab es viele Corona-Infizierte. Die Situation war sehr herausfordernd aber es gab zum Glück keine schweren Erkrankungen. Die Lage hat sich diesbezüglich wieder beruhigt.
- Die Sommerkirche kommt dem Ernst-Lossa-Haus sehr gelegen, weil lange keine Aktionen wie der Tag der offenen Tür etc. stattfinden konnten.

Senioren-gemeinschaft (Elsbeth Stenner)

- Nach den Osterferien finden wieder die Seniorennachmittage statt.
- Die Anzeigen sollen in die Tageszeitung, weil dadurch mehr Leute erreicht werden.

Kolping (Johannes Wilmering)

- 10.06.22 Mitgliederversammlung mit Messe um 18 Uhr
- 06.05.22 Gebetsruf mit Abendmesse
- 08.04.22 Kreuzweg vor der Abendmesse
- 19.03.22 Friedensgebet

- 03.07 – 08.07.22 Busreise ins alte Land

KjG (Tom Tschäpe & Max Geisler)

- Durch Corona mussten alle Aktionen in den letzten Monaten ausfallen.
- Am 11.03.22 findet die erste Aktion, in Form eines Casino Abend, wieder statt. Es gibt bereits 46 Anmeldungen.
- Die KjG hat ein großes Problem mit der Küche. Diese wird regelmäßig von Fremden in einem desolaten Zustand hinterlassen. Die Bitte ist, die Küche abschließbar zu machen, um dies in Zukunft zu verhindern.

Holytainment (Patrick Dülge)

- Es gibt dieses Jahr 6 ausgebuchte Ferienfreizeiten, darunter sind auch die beiden Jugendfreizeiten.
- Die Bullitour hatte 0 Anmeldungen und findet somit nicht statt. Nächstes Jahr soll diese aber erneut angeboten werden.
- Das Laurentius- und Marienlager sind beide nicht voll. Beide finden dennoch statt.
- Im Mai ist die Leitungsrunde geplant.

Gemeindec Caritas (Christa Wiechert)

- Der Caritasarbeitskreis hat sich am 23.02.22 im Pfarrheim getroffen.
- Die Einnahmen der Caritasadventssammlung belaufen sich auf 1499€. Die Einnahme ist geringer ausgefallen als in den Vorjahren.
- Der Begegnungstag im März 2022 fällt coronabedingt aus.
- Ein Altenheimnachmittag ist aufgrund von Corona noch nicht geplant.
- An dem Projekt „Sommerkirche“ wird sich der Caritasarbeitskreis nach Absprache nicht beteiligen.
- Der nächste Termin ist am 02.04.22 um 19 Uhr.

Kirchenvorstand (Heinz-Josef Krusel)

- **Die umfänglichen Informationen sind aus dem eigenen Kurzbericht des KV zu entnehmen**
- Seit dem letzten GA hat sich der KV am 23.11.21, 11.01.22, 01.02.22 und 01.03.22 getroffen.
- Frau Magdalena Fry und Frau Anna Maria Lackner wurden als neue Mitglieder gewählt.
- Nach Einigung zwischen Stadt und Kirchengemeinde konnten durch die Förderungsmittel aus dem Aktionsprogramm Sachkosten und Personalkosten gefördert werden.
- Es wurde eine Erweiterung der Tageseinrichtung für Kinder St. Marien beschlossen.
- Zwei Architektenbüros wurden für einen Entwurfsplan des Laurentiuscampus beauftragt.

- Der Arbeitskreis zur Gewinnung von Fachkräften erarbeitet eine Analyse um mehr Fachkräfte zu gewinnen

TOP 7: Verschiedenes

- Am 12.06.22 feiert die Veehharfengruppe ihr Jubiläum. Es wird ein Gottesdienst mit anschließendem Imbiss geben.
- Es soll eine Möglichkeit für die Vernetzung von ukrainischen Flüchtlingen im Pfarrheim geben.
- Es wird Wohnraum für diese Flüchtlinge gesucht.
- Der Gebetsmarathon ist am 18.03 - 20.03.22 und hat das Thema Frieden. Die Teilnahme ist sowohl als Einzelperson als auch in Gruppen möglich.
- Es wurden auf die Bitte von Elsbeth Stenner 10 Stühle mit Armlehne bestellt. Diese haben ein leicht abweichendes Design zu den bereits vorhandenen Stühlen.
- Es gibt ein Problem mit Nässe in der Kirche an denselben Stellen wie früher. Eine Firma wurde bereits beauftragt.

TOP 8: Geistlicher Impuls

Kaplan Jan Tasler trägt den geistlichen Impuls vor.

Für das Protokoll: Tom Tschäpe & Max Geisler

Für die Richtigkeit des Protokolls: der Vorstand